

LA LIGUE CATHOLIQUE FEMININE

Le 15 août dernier, en la fête de la glorieuse Assomption de la T. S. Vierge Marie, S. G. Mgr Rouleau, O. P., archevêque de Québec, a accordé son approbation, paternelle et chaleureuse, à la Ligue Catholique Féminine du Canada, naguère fondée à Québec, pour le triomphe de la modestie chrétienne. Sa Grandeur a voulu souligner son geste approbatif par la précieuse concession d'une indulgence de cent jours à toute ligueuse régulièrement inscrite et fidèle aux devoirs de son engagement, moyennant la brève invocation: *Vierge très pure, priez pour nous.*



LE VICARIAT APOSTOLIQUE DE GROUARD

Dans une lettre adressée à Mgr J. J. Blair, président de la Catholic Church Extension Society, et publiée dans le Catholic Register du 25 août, S. G. Mgr Grouard parle de la croisade missionnaire qu'elle a prêchée en Europe et du remaniement des missions du Nord. Nous traduisons de l'Anglais.

Je suis enfin revenu après une année presque entière d'absence en Europe. C'est tout à fait contre mon désir que je suis demeuré si longtemps en dehors du pays. Des ordres supérieurs m'ont retenu à prêcher une croisade pour les missions en France, en Belgique, en Allemagne et en Pologne. Il ne s'est guère passé un jour sans que j'eusse à adresser la parole à des collégiens, à des séminaristes, ou à d'autres gens.

Pendant cette campagne un changement a eu lieu dans nos missions du Nord. L'automne dernier les Oblats furent convoqués à Rome pour un chapitre général. Mgr Breynat me proposa de lui donner les missions du Lac Athabaska, qui sont très éloignées du lieu de ma résidence et fort difficiles à visiter. Au contraire, Mgr Breynat est obligé de passer à travers ces missions pour se rendre à son Vicariat. De plus les Chipweyens du Lac Athabaska appartiennent à la même race que les Indiens du Mackenzie et parlent la même langue. J'aurais promptement accepté la proposition de Mgr Breynat, mais il fallait la soumettre à la Sacrée Congrégation de la Propagande. Il en résulta que les missions du Lac Athabaska furent transférées au Vicariat du Mackenzie. Comme je n'avais plus de raison de conserver le titre de Vicaire Apostolique de l'Athabaska, je suggérai un autre nom, à savoir Vicaire Apostolique de la Rivière La Paix. Mais ce nom ne fut pas accepté et je ne sais pas comment celui de Grouard fut choisi, mais vous pouvez être sûr que ce ne fut pas par ma faute.